

CONSEIL DES MINISTRES, par Brousset



Moi, je suis un président du Conseil laïque: la mission allemande à Constantinople, c'est une affaire cléricale, ça ne me regarde pas

C'est confiant dans vos propres promesses que vous vous demandez d'insister auprès de la Commission du Sénat pour qu'elle veuille bien se réunir le plus tôt possible et permettre ainsi d'être bref dans le vote définitif de la loi.

LE DEPART DE M. DELCASSÉ M. Delcassé, ambassadeur de France à Saint-Petersbourg, quitte Paris ce après-midi pour rejoindre son poste. Il reviendra en France au janvier.

M. Séniors et les lettres de commandement On lit dans le Temps: Un journal de matin reproche au précédent ministre de la Guerre, M. Etienne, d'avoir renoué les lettres de commandement de plusieurs membres du Conseil supérieur de la guerre, notamment de général Castelnou, le 8 décembre, et une date où, affirme le journal en question, M. Séniors était déjà ministre de la Guerre, et n'avait eu aucune part à ces lettres de commandement.

Le groupe Briand dit de « l'Union sociale et démocratique » s'est constitué hier soir Hier soir à six heures, rue d'Angoulême, la réunion que nous avions annoncée et à laquelle avaient été convoqués un certain nombre de députés et de sénateurs appartenant aux diverses fractions du parti républicain.

Le premier, M. Briand a pris la parole pour exposer le but de la réunion: grouper toutes les bonnes volontés dans un but d'union et de concorde républicaine.

Il a d'ailleurs, sur ce point spécial, résumé ses pensées par cette parole énergique: « Et surtout, pas de trêve. »

Le président du Conseil veut défrayer une « maison créée ». S'il entend poursuivre une politique hardie de progrès, il veut aller à la bataille « le sourire sur les lèvres », le estime que l'œuvre essentielle, celle sur laquelle le Cabinet

puisque je n'ai pas connu la même, emportée par la mort, quelques mois après ma naissance. Je n'ai pas goûté la douceur d'être bûche, de compléter orphelin, de nouer mes petits bras au cou d'une belle jeune femme souriante à mes premiers regards et couvant mon enfance de baisers.

« Ah! mon Dieu, et je venais à lui manquer, à la protéger, à la défendre, maintenant que son père n'est plus là, quelle est complétement orphelin. Et elle me regardait, entre deux sanglots: — Tu n'as plus que moi, ma fille! —

« Ah! mon Dieu, et je venais à lui manquer, à la protéger, à la défendre, maintenant que son père n'est plus là, quelle est complétement orphelin. Et elle me regardait, entre deux sanglots: — Tu n'as plus que moi, ma fille! —

« Ah! mon Dieu, et je venais à lui manquer, à la protéger, à la défendre, maintenant que son père n'est plus là, quelle est complétement orphelin. Et elle me regardait, entre deux sanglots: — Tu n'as plus que moi, ma fille! —

« Ah! mon Dieu, et je venais à lui manquer, à la protéger, à la défendre, maintenant que son père n'est plus là, quelle est complétement orphelin. Et elle me regardait, entre deux sanglots: — Tu n'as plus que moi, ma fille! —

Ce que disent les journaux

L'œuvre marocaine du général Lyautey De l'Amiral Bienaimé, dans le Gaulois

Lorsqu'au printemps de 1912 le général Lyautey fut envoyé au Maroc, j'écrivis dans un article du Gaulois (6 juin 1912) qu'il mettait en parallèle avec le général Gallieni, les espoirs de prompt réalisation que me faisait envisager la nomination comme résident général de celui qui avait été le collaborateur le plus actif de l'ancien gouverneur de Madagascar, dans la pacification de la grande île africaine.

Eh bien! c'est chose faite et, pour s'en convaincre, il suffit de lire le préambule du rapport que notre collègue M. Auguste Bourgeois vient de rédiger sur le nom de la Commission du budget sur le projet de loi relatif à l'emprunt marocain. Il ne veut pas conclure sans avoir vu et profité des longues vacances parlementaires de l'été, il se rendit sur les lieux. Peu à peu, loin des disputes et des déformations de la politique, voici qu'il a vu la vérité se dévoiler et se découvrir.

Volonté ce que les yeux de M. Bourgeois ont vu; nous devons lui être d'autant plus reconnaissants de l'avoir proclamé que nous avons entendu souvent d'autres notes discouragées auxquelles les crédits publics nous sommes promis, et que nous avons vu, à la fois, être plus qu'il ne convenait.

Dans toutes les villes qui se peçoivent nos yeux, nous voyons les initiatives dirigées, pour la plupart, par des officiers qui, renouvelant les traditions algériennes et coloniales, se sont transformés du jour au lendemain en administrateurs avisés, s'efforçant de mettre en valeur les ressources et les richesses qu'ils ont trouvées.

« Rien de ce qui pouvait être demandé à l'activité marocaine jusqu'alors endormie n'a été oublié; tout a été fait, et nous voyons à l'heure actuelle les activités diverses se mettre au travail dans le but commun et nettement poursuivi. On devine à leur tête un homme à conceptions vastes, d'une volonté rare et tenace, animé d'un désir de civilisation rapide et forte qui rien ne décourage et s'inspire de la patrie, comme une inspiration créatrice. Partout une impulsion active fait naître, assiste et multiplie l'effort individuel. Quelle progrès manifestes ont déjà réalisés au Maroc cette organisation et cette méthode, il est difficile à distance de s'en rendre pleinement compte. On s'efforce à trouver un pays, nous en découvrons un pays en plein mouvement de transformation. Comment n'en point éprouver un sentiment de satisfaction et d'orgueil patriotique? »

Les voyages de M. Poincaré En vue des dispositions préliminaires à prendre à l'occasion du voyage de M. Poincaré à Péronne et Montdidier, les représentants du Sénat ont été accompagnés de M. Mouton, préfet de la Somme, et M. Oudaille, commissaire spécial, sont attendus à Péronne. An cours de cette visite, le programme des fêtes et réceptions sera arrêté dans les lignes principales.

Le vol légal Outre les fondations sportives aux arènes et évènements savoyards dont le Croix s'est occupé, il y avait encore à Annecy deux cartelles sardes de 2 400 francs de rente qui furent volées au Chapitre. Elles furent attribuées au Bureau de bienfaisance, d'où procès entre ce dernier et l'Etat. Le tribunal d'Annecy a condamné l'Etat à payer les arrérages et le capital au Bureau de bienfaisance. Ces cartelles constituaient, depuis 1899, les ressources d'établissement de ce dernier à l'annexion.

VIENT DE PARAITRE Le Calendrier Des Indulgences plénières pour 1914 Ce Calendrier doit de toute nécessité être entre les mains de tous les fidèles désireux de soulager plus efficacement les âmes du Purgatoire; il indique pour chaque jour les indulgences plénières que l'on peut gagner comme membres d'œuvres ou confréries ou répandues.

NOS AMIS DÉFUNTS Mlle Pauline d'Albon, née Châtain de Lestang (Hérault). Elle était la cousine du fondateur des Assommoirs, le R. P. d'Albon. M. Rabot, curé de Saint-Jean-de-Villeneuve (Ardennes). M. Rabot, curé de Saint-Jean-de-Villeneuve (Ardennes). M. Joseph Andraud, 80 ans, 6 Cambouis (Lot), Adèle lecteur.

Informations du soir ROME Par dépêche de notre correspondant particulier, le 27: Outre les audiences ordinaires des jours de Noël, le Pape a reçu hier, dans la salle du Consistoire, le pèlerinage des instituteurs espagnols. Il fut présenté par Mgr l'évêque de Ségo, représentant Mgr l'archevêque de Valence. Le Pape consacra le discours de l'évêque de Ségo qui souligna la signification du pèlerinage pour l'école catholique. Il répondit par un éloquent discours, exhortant les instituteurs à déployer sans peur leur drapeau catholique en un temps où le laïcisme fait une guerre acharnée contre le Pape, et à rester attachés à la Pierre angulaire, Jésus-Christ.

LES VOIES DANS LES ANSERNAUX Le Croix, 27 décembre. — On apprend que le 9 h 20, pour aller à l'école, un certain nombre de garçons, se trouvant dans le quartier de l'Ansernaux, ont été surpris par un individu qui leur a fait passer un revolver dans la main. On ignore la cause de l'incident qu'un vent a favorisé. Les policiers ont pu saisir le revolver et ont arrêté le coupable. Les autres enfants ont été relâchés. (D. P.)

Le relèvement des soldes

Le Sénat examine le projet relatif au relèvement des soldes des officiers et sous-officiers. Le paragraphe relatif aux gardiens de batterie est supprimé.

Paris port de mer M. Morel est un de ceux qui comprennent le mieux la marine de Commerce. Il vient de lancer une circulaire prescrivant que les examens pratiques de navigation pour les officiers de capitaine au long cours se passent dans la Manche.

S. O. S.

Un navire en perdition dans les glaces arctiques a lancé ces jours-ci le signal de détresse S.O.S. que le poste radiotélégraphique de Bergen a pu enregistrer. Il y a quelque chose de terrible dans ces communications aériennes. Ce navire est-il perdu, est-il secouru? Nous ne savons pas.

Croquis d'Alsace Dans une des échantillons enroulés qu'il m'envoie à répandre un bon parfum, notre ami Joseph Lardet, de Boncourt-sur-Mer, parlait dernièrement d'un de ses voyages en Alsace. Son récit était vivant et détaillé, nous nous sommes amusés à le décrire.

Chambre des députés

Séance du samedi 27 décembre Séance à 9 heures. M. Deschanel préside. Un projet approuvant une convention entre la France et la Suisse pour le partage de la puissance hydraulique du Rhodan est adopté sans discussion.

La discussion rapide du budget et les projets de résolution On passe à une motion de M. Breton tendant à accélérer la discussion rapide du budget de 1914.

Le groupe Briand dit de « l'Union sociale et démocratique » s'est constitué hier soir Hier soir à six heures, rue d'Angoulême, la réunion que nous avions annoncée et à laquelle avaient été convoqués un certain nombre de députés et de sénateurs appartenant aux diverses fractions du parti républicain.

SÉNAT

Séance du samedi 27 décembre M. Dubouché préside. Le Sénat adopte des projets concernant les crédits de l'Alsace (Finances) et de l'Alsace (Travaux publics).

Le Sénat adopte des projets concernant les crédits de l'Alsace (Finances) et de l'Alsace (Travaux publics).

Le Sénat adopte des projets concernant les crédits de l'Alsace (Finances) et de l'Alsace (Travaux publics).

Le Sénat adopte des projets concernant les crédits de l'Alsace (Finances) et de l'Alsace (Travaux publics).

Le Sénat adopte des projets concernant les crédits de l'Alsace (Finances) et de l'Alsace (Travaux publics).

Le Sénat adopte des projets concernant les crédits de l'Alsace (Finances) et de l'Alsace (Travaux publics).

Le Sénat adopte des projets concernant les crédits de l'Alsace (Finances) et de l'Alsace (Travaux publics).

Le Sénat adopte des projets concernant les crédits de l'Alsace (Finances) et de l'Alsace (Travaux publics).

Le Sénat adopte des projets concernant les crédits de l'Alsace (Finances) et de l'Alsace (Travaux publics).

Le Sénat adopte des projets concernant les crédits de l'Alsace (Finances) et de l'Alsace (Travaux publics).

Le Sénat adopte des projets concernant les crédits de l'Alsace (Finances) et de l'Alsace (Travaux publics).

Le Sénat adopte des projets concernant les crédits de l'Alsace (Finances) et de l'Alsace (Travaux publics).

Le Sénat adopte des projets concernant les crédits de l'Alsace (Finances) et de l'Alsace (Travaux publics).

Le journal de Simone

A peine avions-nous fait quelques tours de roues, qu'un cavalier nous a dévisagés d'un air curieux. Je l'ai dévisagé du côté de son cheval et j'ai vu dans ses regards, la curiosité qu'il a vu voir dans les miens, car il m'a longuement observé, dans notre brève rencontre. Vellé, qui de part et d'autre, est très incorrect, et dont les principes du cheval et les leçons de manège, que nous prodiguons maintenant nos bonnes religieuses, j'ai attendu deux minutes pour manifester ma surprise de rencontrer un cavalier qui se saluait pas bonne-maman jusqu'à terre.

« Vous n'avez pas de cartes, mais tout est si noble étranger et comment il se nomme? »

« Vous n'avez pas de cartes, mais tout est si noble étranger et comment il se nomme? »

« Vous n'avez pas de cartes, mais tout est si noble étranger et comment il se nomme? »

« Vous n'avez pas de cartes, mais tout est si noble étranger et comment il se nomme? »

« Vous n'avez pas de cartes, mais tout est si noble étranger et comment il se nomme? »

« Vous n'avez pas de cartes, mais tout est si noble étranger et comment il se nomme? »

« Vous n'avez pas de cartes, mais tout est si noble étranger et comment il se nomme? »